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１ 開 催 日 時 令和６年 12月 19日（木）午後７時 00分から午後８時 30分まで 

 

２ 開 催 場 所 Topic（富田林市きらめき創造館）2階グループ活動室Ａ・Ｂ 

 

３ 出 席 委 員 委 員 高田 尚孝 

  委 員 辻 雅之 

  委 員 児玉 公正 

  委 員 松原 裕一 

  委 員 門中 嘉代子 

  委 員 西田 卓司 

  委 員 藤野 正勝 

  委 員 和中 剛 

  委 員 金 美秀 

  委 員 辻口 信良 

  委 員 西川 由佳 

  委 員 花岡 伸和（WEB参加） 

  委 員 和田 恵里奈 

  委 員 澤田 和秀 

  委 員 岩井 千景 

 

 理 事 者 市長 𠮷村 善美 

  教育長 植野 均 

 

 事 務 局 生涯学習課長 坂本 篤史 

  生涯学習課長代理 山本 直樹 

  生涯学習課スポーツ振興係長 山田 伸彦 

 

４ 次 第 （１）開会 

  （２）市長あいさつ 

  （３）委嘱状交付 

  （４）委員及び事務局職員の紹介 

  （５）委員長及び副委員長の選任 

  （６）議 事 

   ① 富田林市スポーツ推進計画の策定にあたって 

   ② アンケート調査の実施について 

  （７）その他 

  （８）閉会 
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５ 配 布 資 料 ・次第 

  ・委員名簿 

  ・富田林市スポーツ推進計画策定委員会設置要綱 

  ・【資料１】富田林市スポーツ推進計画の策定にあたって 

  ・【資料２】アンケート調査の概要 

  ・【資料３】運動とスポーツに関するアンケート調査 市民用調査票 

  ・【資料４】運動とスポーツに関するアンケート調査 中学生用調査票 

  ・【資料５】運動とスポーツに関するアンケート調査 スポーツ関係団体用調査票 

 

６ 公開の有 無 公開 

 

７ 非公開の理由 ― 

 

８ 傍 聴 人 数 １名 

 

９ 所 管 部 署 生涯学習部生涯学習課 
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10 議事等の内容（要点筆記） 

（１）開会 

 

（２）市長あいさつ 

 

（３）委嘱状交付 

 植野教育長より、委員に委嘱状が交付された。 

 

（４）委員及び事務局職員の紹介 

 

（５）委員長及び副委員長の選任 

 富田林市スポーツ推進計画策定委員会設置要綱第５条第１項の規定により、委員長の互選が行われ児玉委

員が選出された。また、富田林市スポーツ推進計画策定委員会設置要綱第５条第３項の規定により、児玉委員

長が、松原委員を副委員長に指名した。 

 

（６）議 事 

 ① 富田林市スポーツ推進計画の策定にあたって 

 

事務局 （「富田林市スポーツ推進計画の策定にあたって」について、資料１に基づき説明） 

児玉委員長  事務局から説明があったが、何かあれば個別に相談いただければありがたい。 

 

 ② アンケート調査の実施について 

 

事務局 （「アンケート調査の実施について」、資料２から資料５に基づき説明） 

高田委員  調査期間は１月１０日から２月２８日であるが、私たち自転車関係者の考えだと、人

が動き出す、スポーツ等が活発に動き出すのは春ぐらいなので、拡散したり情報を

出す時期は３月以降という季節感で実施したりするが、何か理由はあるのか。 

事務局  調査期間については、他市の実施期間等も参考にしているが、他市の期間より長

く設定している。また、スケジュールの都合上ということになる。 

 まず、第１回の委員会が終わり、令和８年３月までに計画を全て完成させていかな

ければならないという、少しタイトなスケジュールになっており、委員会で本日承認

いただければ、すぐに印刷し、印刷の期間も含めて最短で１月１０日ということにさせ

ていただいた。 

花岡委員  アンケートの選択項目中、経験のあるスポーツ、もしくは現在実施しているスポー

ツ、興味のあるスポーツに、ぜひ「ｅスポーツ」を加えていただきたい。 

 この場で「ｅスポーツ」がスポーツなのかという議論はすべきではないと思うので、

まず調査として、自分が実施している活動を「ｅスポーツ」だと捉えている人がどれぐ
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らいいるのかということも知っておいたほうが良いと思うので、ぜひお願いしたい。 

事務局  この計画の定義のなかに、「ｅスポーツ」を含めるか、ということを事務局としても

検討しており、今回、「ｅスポーツ」については、この計画の対象から外させていただ

こうかと考えていたので、今回の設問のなかには入れていなかった。「ｅスポーツ」を

この計画に含める、含めないということは、大変議論の余地はあるところである。 

 事務局としては、今回、「ｅスポーツ」を計画に含めるということは考えていないが、

委員長に委員の意見をまとめていただきたい。 

松原副委員長  先ほどの花岡委員の意見としては、どれぐらいの方が「ｅスポーツ」をスポーツとし

て捉えているかという視点でアンケート項目に入れるという意見だったと思うので、

項目として入れて、どれぐらい数字として出てくるのかというのを見て、実際に多け

ればスポーツとして考えていくことも良いと思うし、データが少なければ、認知として

スポーツというところまでは入ってこないという判断ができると思うので、アンケート

項目に入れるということに関しては、賛成であり、良いのではないかと思う。 

辻口委員  現在、「ｅスポーツ」は特に若者等の間で大変人気があり、花岡委員の意見にあっ

たように、そもそもそれがスポーツなのかという議論はありながらも、入れることに

よって何か弊害が出てくるのであればもちろん避けるべきであるが、ここに１項目増

えるだけと思う。 

 むしろこれからの、特にＩＴ化も含めたなかで、入れるべきであろうと思う。 

児玉委員長  アンケートの項目中、選択肢４８が「その他」になっているが、その前に加えるとい

う発案と理解しているが、いかがか。 

 （「賛成」の声あり。） 

児玉委員長  賛成ということで、事務局より見解をお願いする。 

事務局  委員の皆さまからアンケート項目に入れるようにという意見が多数であったので、

アンケート項目に含めさせていただく。 

金委員  アンケートであるが、外国の人で日本語が分からない人に行く可能性もある。最

初から全部、各言語で出すのは大変だと思うので、その際は、「どこかに問い合わせ

てください」という文言をつけるのか。 

西田委員  先ほどの意見と同じく、視覚障がいの方も選ばれる可能性があるので、その辺の

配慮もよろしくお願いしたい。 

事務局  外国籍の方の日本語の対応・配慮、視覚障がいの方の配慮については、極力配慮

するようにしたい。 

 具体的な方法は、事務局で検討し、メール等でまた相談させていただくこともある

かと思うが、それで良いか。 

児玉委員長  今後、その方向で展開していくということで、また相談させていただくということで

ご理解いただければと思う。 

西川委員  中学校はインターネット回答のみとなっているが、先ほど意見があったように、読

み取り等が難しい生徒だとか、日本語の面で、ルビがあることで読み取れる生徒も
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いるかと思うが、外国にルーツのある子どもたちは難しいかと思う。 

 多言語化は難しいと思うので、紙媒体であれば教師が一緒について見ること等も

あると思うので、そういう何らかの配慮があればありがたい。 

事務局  中学生のアンケートについても配慮ということで、基本的にはインターネット回答

を採用させていただくが、それが難しい方に対しては個別対応という形で実施させ

ていただこうかと思っている。 

 こちらについても、具体的な方策については、改めて提示させていただけたらと思

う。 

児玉委員長  皆さま、そういう形で良いか。 

 それでは、それ以外に、それぞれの専門の立場から忌憚のない意見をお願いす

る。 

高田委員  アンケート調査を実施するときに、必ずそこの背景にある、例えば我々委員会が今

回一つのチームになっているように、どういった目的で何のためにアンケートを出す

のかという、そこが伝わった上でのアンケートであれば、答えるほうも前向きになり、

先につながると思うが、今回のこの調査の目的の文言だけでは足らないと思う。 

 例えば、きらめき創造館の WEB サイト等、市民が見えるところに目的が伝わるよ

うなものが必要なのではないか。 

事務局  市民の皆さまには調査票に最初の挨拶文があり、「本市ではスポーツ振興及びス

ポーツを活用したまちづくりや地域振興を促進するために計画を策定する予定とし

ており」と記載している。アンケートの目的についても、ここに簡単ではあるがお伝え

させていただいているが、もう少し何か文言が必要だということか。 

高田委員  従来であればそれで良いと思うが、市民が今回のこの活動に対して、なかなか認

知されないというか、アンケートを回答する人はこれ見ると思うが、そのもう一個上

の部分である。 

 例えば皆さま、ＳＮＳ等を使用されていると思うが、そういったWEB媒体であった

り、いろいろな訴求の仕方というのは、我々は商売ベースなので必ず実施する。 

 そういった補足的なところである。 

事務局  まずは、市のWEBサイトに掲載するようにする。 

 また、今後、スケジュール的にパブリックコメント等が最後につながってくるので、

まずは計画を策定するということをWEBサイトに掲載し、後々のパブリックコメント

にも皆さまから多数の意見が出るような形で工夫していきたいと思う。 

高田委員  よろしくお願いする。 

和中委員  アンケートの期間が１月１０日からということだが、この内容は、若干の修正はまだ

可能か。 

事務局  可能である。 

和中委員  それであれば、市民用アンケートの問２１、スポーツ推進員についてということで、

選択肢の３番「名前は聞いたことがないが、存在は知っていた」は、活動内容を書い
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てないので多分あり得ないと思う。 

 「～指導や助言を行っています。当市ではファミリーレクリエーション事業などを行

っていますが～」のような文言を入れてもらい、３番は「名前は聞いたことないが、活

動は知っていた」にしてもらったほうが自然ではないか。 

事務局  ご指摘いただいたとおりであるので、そのように訂正させていただく。 

花岡委員  市民用アンケートの問１９と問２０を中学生のアンケートにも加えていただきたい。 

 設問が増えてしまうということで何か問題があるなら、事務局から説明いただけれ

ばと思う。 

事務局  中学生のアンケートにも追加させていただく。 

児玉委員長  また何かあれば、早いタイミングであれば対応をお願いできると思うので、よろし

くお願いしたい。また、広範囲にわたるページについて、しっかりと後でご覧いただ

き、またそのときは教育委員会から対応いただくということでよろしくお願いしたい。 

 それでは、このアンケート調査に関して、皆さま、お認めいただいてもよいか。 

 （「異議なし」の声あり。） 

児玉委員長  以上で、予定していた案件は全て終了した。 

 委員の皆さま方におかれまして、長時間にわたり熱心にご審議いただき感謝申し

上げる。 

 これをもって、本日の議事を終了する。 

 

 

（７）その他 

 

（８）閉会 

 

 


